

Community Cloud im Aufbau

[02.03.2012] Mit dem Aufbau einer Community Cloud hat die KIVBF den IT-Dienstleister Comparex beauftragt. Ziel ist es, 700 Mandanten mit bis zu 40.000 Usern zu versorgen. Dazu gehören unter anderem Fachverfahren für das Einwohnermeldewesen für mehr als 550 Kommunen.

Das Unternehmen Comparex hat eine europaweite Ausschreibung der Kommunalen Informationsverarbeitung Baden-Franken (KIVBF) gewonnen. Ein Rahmenvertrag zwischen der KIVBF und dem IT-Dienstleister regelt die Konzeptionierung und Implementierung einer Community Cloud – ein Projekt, das laut Comparex in dieser Größenordnung in einer öffentlichen Verwaltung in Deutschland bislang einmalig ist. Comparex konnte nach eigenen Angaben hinsichtlich Qualität, Preis und Konzeption sowie einer passgenauen Mischung von Hardware, Software und Dienstleistung überzeugen. Ziel ist es, 700 Mandanten mit bis zu 40.000 Usern mittels einer Community Cloud zu versorgen. Dazu gehören Fachverfahren für das Einwohnermeldewesen ebenso wie soziale Anwendungen, Dokumenten-Management-, Archiv- und E-Mail-Lösungen für mehr als 550 Städte, Gemeinden und Kreise. Der zukünftige Leistungsumfang soll laut Comparex erstmals im öffentlichen Sektor eine Infrastruktur mit den Eigenschaften Self Service, Resource Pooling, Elastizität und Leistungsmessung darstellen. Die Bereitstellung von Ressourcen wie Rechnerleistung und Applikationen erfolge dabei bei Bedarf vollautomatisiert. Ohne sich gegenseitig zu beeinflussen, teilen sich die Mandanten eine Infrastruktur, die gleichzeitig alle Leistungen schnell und unbegrenzt zur Verfügung stelle. Um sowohl gemäß dem zugrunde liegenden Service Level Agreement als auch verbrauchsabhängig abrechnen zu können, wird jeder Ressourcenverbrauch gemessen.

(rt)

Stichwörter: IT-Infrastruktur,